

La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

<p>DIRECCIÓN Y REDACCIÓN CALLE DE ALFONSO XII, NÚMERO 22</p> <p>Toda la correspondencia al Director. No se devuelven los originales.</p>	<p>Director-Propietario: Saturnino Rodríguez Profesor del Instituto y Normales.</p> <p>COLABORADORES: <i>Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.</i></p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.</p> <p>PAGO ADELANTADO <i>Anuncios a precios convencionales.</i> Número suelto: 25 céntimos.</p>
--	--	---

SUMARIO.—De la ciudad al campo, por Martín Cofrade.—Notas de la Sección.—Comentarios y noticias.—Anuncios.

AVISO

Recomendamos eficazmente a nuestros lectores, se fijen en el prospecto, que incluimos en la presente edición, por tratarse del tan popular y acreditado «ELIXIR CHLLOL» (llamado por los médicos, el Remedio de los débiles, pues da fuerza, vigor y juventud). A su fórmula original se debe, el que haya sido Aprobado y Recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirugía. Véndese en las farmacias y droguerías.

De la ciudad al campo.

Ya llegaron a varias capitales de partido judicial los Delegados gubernativos, creados por Real decreto de 20 de octubre. El decreto nos dice que intervendrán el funcionamiento de las Corporaciones municipales, y, además, traerán algunas misiones especiales, tales como la de crear Asociaciones de educación física con la cooperación de Maestros y Médicos y organizaciones ciudadanas «pro cultura», conferencias de educación cívica, etc.; vigilarán todos los servicios públicos encargados a los Gobernadores civiles, y propondrán luego las mejoras que se puedan obtener prácticamente. Este es, en síntesis, el programa trazado para los aludidos Delegados.

Desde luego, vayan nuestras simpatías para el decreto en cuestión; en él vemos toda una hermosa obra, noble en muy alto grado; ello merece bien de la Patria, y de ello nos felicitamos todos los que, como los Maestros de 1.^a enseñanza, ansían la regeneración patria.

Y, ahora, voy a mi tema, pero de modo rápido, rudo, y, si se quiere, de manera deshilvanada, desarmónica, desarticulada.

Varias veces lo he dicho, y ahora lo repito: Quisiera yo que de la ciudad bajaran al campo aquellos buenos teóricos o teorizantes que, desde luengos años nos han venido atronando los oídos con grandilocuentes discursos, con kilométricas conclusiones, muy en especial, sobre temas de higiene y de cultura intelectual, que allá, del extranjero nos traen, cual si ello fueran prodigiosos descubrimientos.... ¡Y todo ello, hasta ahora, para la población rural, no ha producido otros efectos prácticos, más que los de.... justificar en cuentas los gastos ocasionados con tales y tales viajes por el extranjero! ¡Es tan sabrosa, creo yo, una *juerguecita* por el extranjero a cargo del Erario público!

Creo yo, sería mucho más práctico, mucho más beneficioso para el país, que esos «dineros» que se vienen reduciendo de peniques, chelines, francos, etc., etc., serían mucho mejor aprovechados, si ellos se empleasen en «excursiones para el interior», no en «pensiones para el extranjero», en las que, tan sin ton ni son, se nos van anualmente muchos miles de pesetas.

No, no hay que ir tan lejos, señores míos: quédense más acá, aquí entre nosotros, y veréis cosas mucho más curiosas en materia de educación física, de higiene pública y de otras varias materias. Sí, acompañad ahora a estos Sres. Delegados por los pueblos, por los villorrios, y veréis cosas estupendas.... Conoceréis de cerca a nuestros caciques, a muchos de nuestros municipios.... Digo, si para cuando vengáis nos queda alguno para un remedio, pues se los van llevando a la cárcel por docenas, dejándonos en el mayor desconsuelo. Digo que vengáis, y en materia de higiene encontraréis.... muy buenas cosas.

Asomáos a nuestros *edificios* escolares, y en muchos pueblos tendréis que caer de espaldas al en ellos penetrar. En estos *edificios* veréis cómo se combate la tuberculosis: con unos pintarrajeados cuadros que al material escolar costaron unos cuantos miles de duros.... con los que muy bien se pudieron construir varias docenas de verdaderos edificios escolares, pero pesetas que irían a parar.... allá donde fueran, natu-